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天津帮办
帮办热线23602777

市政府办公厅、天津12345政务服务便民热线、津云新媒体《政民
零距离》栏目与天津日报社会部合办

http://ms.enorth.com.cn/zmljl/

■ 本报记者 赵煜

随着共享单车的普及，市民出行“最后
一公里”的难题被解决，但是住在空港经济
区的市民们至今仍面临“无车可用”的窘
境，市民吴先生近日向本报热线23602777
反映，整个空港经济区内都没有投放共享
单车，导致市民出行不便。

吴先生告诉记者，他住在意境兰庭小
区，每天早上7点20分，家人要到中心大道
乘坐班车，由于所住小区与等班车的地方
有近2公里的距离，如果从家中步行到中心
大道，时间太长，可开车到中心大道，又没

有地方停，如果有一辆共享单车，那么上班
出行就方便多了。

4月7日，记者驱车来到空港经济区发
现，空港经济区有意境兰庭、万科新里程等
多个小区，有SM城市广场、新燕莎奥特莱
斯等多个商超以及众多大中型企业，人流
量大、人口密集。据了解，如今的空港经济
区常住人口能达到6万人左右，但记者逛了
一个多小时却很难找到一辆共享单车。随
机问了几位市民，大家纷纷表示，五六年前
是有共享单车的，但后来不知道怎么回事，
共享单车消失不见了。其他区随处可见的
共享单车，在空港经济区成了稀罕物。

记者找到了空港经济区管委会规划国
土和建设交通局，工作人员回复称，共享单
车在2016年左右推行过，由于没有正规的
管理章程，出现了两个问题，一是乱停乱放，
不规范运营，导致秩序混乱；二是空港经济
区没有专门的非机动车道，发展共享单车存
在一定的安全隐患，所以实行一段时间后就
进行了清理。

该工作人员告诉记者，目前已经设计了
一套初步方案，完善空港的慢行系统，并做好
停放点的规划，以解决机非混行问题。同时，
相关部门也将尽快报审，以解决老百姓出行
“最后一公里”难题。

夜间施工噪音大 相邻居民难入睡

小路不开通 大路需绕行

到地铁站多走500米

海河回音

水泥隔离墩损坏存隐患
已修复完成

去年至今我市法院处理婚介合同纠纷60余件 专家提醒——

婚介交友：合同要细看 止损要趁早

空港经济区何时能有共享单车
正在完善慢行系统 做好停放点规划

■ 本报记者 韩爱青

公用下水道堵了维修受阻

中山门公园明年安装新滑梯

本报2月10日刊发的《公园太阳能灯 坏了数月未修》一
文，报道后，引起区住建委重视，立即责成工作人员抓紧修复，
目前已将太阳能灯修复完成，恢复了公园正常照明。

本报记者 赵煜

虚假承诺无法兑现、服务费高且退费
难、婚介公司多而杂、一个合同多方参与
造成消费者维权难，在连续几周针对婚介
市场的调查采访中，记者发现婚介市场存
在的诸多问题。天津市高级人民法院统
计数字显示，去年至今，我市法院系统处
理婚介合同纠纷60余起。

虚假承诺无法兑现

44岁的孙女士离异后带儿子独自生
活，偶然间在网上看到北京一家信息科技
有限公司的婚介营销广告，她拨打了广告
上的电话，并与公司的工作人员添加了微
信，“我和她说了我的大致要求，她说公司
有很多优质男会员，滨海新区还有线下实
体店，保证能让我成功牵手到称心如意的
伴侣。”孙女士在微信上转账了4500元会
员费，但对方只为她介绍了两位男性，都
没有进一步的发展，“我事先已经说明了
自己的择偶标准，但这两个人都不符合我
的要求。”

孙女士认为这家公司没能履行约定
义务，于是起诉至和平区人民法院要求婚
介公司退还预付款。和平区人民法院主
审法官耿娟采取了调解的方式，最终双方
达成一致，被告婚介公司退还孙女士部分
预付款。主审法官告诉记者，在以往处理
的婚介合同纠纷中，存在一些虚假宣传吸
引消费者购买会员服务的情况，即签合同
之前，消费者提出的任何条件，工作人员
都会承诺百分之百满足，但合同签完，钱
交了消费者才发现，当初的承诺完全是口
头的，合同文本中没有任何表述。

婚介费用高且退费难

31岁的张女士给北京一家婚介公司
交了68880元的服务费，对方承诺一年内

帮她找到伴侣。到约定期限没有实现承
诺，又游说张女士再交一年服务费，“工作
人员说，如果这一年不能帮我找到合适的
伴侣，就把这 68880 元的服务费退还给
我。我相信了她的话，又交了一年的服务
费。”可第二个服务年后，张女士还是单
身。婚介公司却不承认当初的说法了，说
他们已经给张女士介绍了几位男士，履行
了合同。张女士无奈之下，把婚介公司起
诉到和平区人民法院，最后在法官的调解
下，婚介公司退还了张女士6万多元。

从天津市各级法院一年多处理的婚
介诉讼案件中不难发现，婚介服务费的数
额比较高，从几千元到10多万元不等。而
且婚介公司在合同中，将违约金的数额定
得非常高，一般都在30%以上，消费者就算
一天都没有享受过服务，单方面要求解
约，也要损失一大笔钱。

婚介公司背后藏猫腻

市民郭女士与花好月缘（天津）网
络科技有限公司有一起诉讼官司。郭

女士支付了 12800 元的服务费，与该公
司签订了婚介合同，之后因为对服务
不满意要求退费，该公司为她退款
6000 元，双方重新签订了服务合同，这
次的服务费为 6800 元。之后，郭女士
上网搜寻发现一个问题，该公司的法
定代表人名下还有好几家婚介公司，
而且投诉较多，便要求退还剩下的
6800 元预付款，该公司不同意，郭女士
于是起诉至法院。

记者通过“天眼查”查询，花好月缘
（天津）网络科技有限公司存在自身风险8
条，均为合同纠纷。而该公司的法定代表
人与之前本报报道的“人去楼空”的婚介
服务公司米斯米优网络科技（天津）有限
公司法定代表人是同一人。

记者从中国裁判文书网查询，近几年
我市有不少婚介合同纠纷诉诸法院，其中
涉及的婚介公司有多家，而且其中有部分
婚介公司背后有牵连，有的是几家婚介公
司一个法定代表人，有的是姊妹婚介，法
定代表人之间为亲属关系。

一个合同多方参与

市民王先生与北京花千树信息科技有限
公司签订《世纪佳缘红娘服务合同》，合同期
限为12个月，合同第一条VIP服务内容约
定：“择偶要求为对方月薪4500元起，服务周
期12个月起，服务金额19800元，约见人数不
少于12人。”在上述条款中有手写部分约定
“因此会员自身条件优秀，特申请赠送2个月
服务，推荐所有女会员，每月约见人数不低于
2人，都是有海外留学生活经历的，并都是未
婚。”该手写部分，是与花千树有加盟代理关
系的珍缘公司工作人员所写。但王先生反
映，在他交费后，珍缘公司为他安排约见的8
位女性并无海外留学生活经历。另外，签合
同时双方约定，为他开通CRM系统的相关
权限，他可以从花千树公司推荐的候选人列
表中选择约见人，对方也没有做到。他认为
花千树公司未能按照双方合同约定履行合同
义务，提出其返还已收取的服务款19800元
及其他诉求，最终法院支持了王先生退费的
诉求，并判决珍缘公司承担连带责任。

记者查询得知，我市发生的婚介合同纠
纷，有好几起被告为北京花千树信息科技有
限公司。该公司由天津百合时代资产管理有
限公司100%持股，而这家公司又是由百合佳
缘网络集团股份有限公司100%持股。

天津社科院社会研究所副研究员王小
波表示，婚介行业的发展可以在一定程度
上解决单身男女的婚恋问题。但这种发展
必须是良性的，才能让这个行业信誉度更
高。对于单身男女来说，择偶时条件不要
定得太高，世界观和人生观都契合的心灵
伴侣才能长久走下去。选择婚介服务时应
量力而行，当发现婚介公司的服务存在问
题时，应立即叫停服务，及时止损。

■ 本报记者 赵煜

近日市民杜女士向本报热线
23602777 反映，小区周边有几个卖铁
皮烟囱的厂家，从早上 7点钟开始在
路边打铁，打铁声一直持续到晚上，
让周围住户无法忍受。多次向有关
部门投诉，但情况一直没有好转。

4 月 3 日，记者来到市民反映地
淄环路，刚走到农贸市场，就断断续
续听到叮叮当当的敲打声，又前行大
概百米左右，在马路一侧有三四家白
铁加工商家，这些商家为了自己方
便，把门前空地当成“加工车间”，将
原材料、切割设备等堆在店门口，一
些成品也随意立在门前。在一家加
工店前，一名工人正手持焊枪忙活
着，电光火花四射。相隔不远处，另
外两家加工店的工人也在干活，铁锤
敲打、电焊切割。“天天不消停，啥时
候是个头呀？”杜女士向记者诉苦，
这些加工店已经开了好多年了，有时
候甚至干到半夜。长时间以来，加工
店早开门晚关门的生活规律让居民
吃了不少苦。由于电锯的切割声、打

铁声闹人，即使天热，居民也只能选择
关窗户。

记者联系了西青区环保局综合执法
大队，工作人员表示，“现场执法有难
度，经营性噪声比较难处罚，因为要测
分贝，但这些声音都是瞬时出现，属于
偶发性的，很难抓取。”该工作人员告诉
记者，他们到现场制止了工人的现场操
作，对于容易产生噪音的经营户进行了
约谈。针对居民反映强烈的重点商户，
将加大巡查管控力度，接到居民投诉
后，也会在第一时间到现场查看。

杜女士对于回复并不满意，她告诉
记者，管理后确实好了两天，但也就仅
仅好了两天，重点商户不响了，但其他
经营户仍然不时出现“叮当”响声。“总
是举报，自己都烦了。难道就没有一
个彻底解决的办法吗？”

路边打铁“叮当”响 周边住户难休息
执法部门将加大巡查管控力度

■ 本报记者 赵煜

市民刘先生近日向本报热线23602777
反映，西青区罗浮路中间的水泥隔离墩损
坏一年多了，水泥隔离墩损坏的地方位于
秋爽里小区与跃升里小学旁，不少私家车
都在此地随意穿行，存在交通安全隐患。

4月3日，记者来到了市民反映地，马
路两侧分别为秋爽里小区与跃升里小学，
水泥隔离墩位于马路中间的斑马线上，六
个隔离墩坏了三个，其中一个隔离墩外皮
已经彻底损坏，露出里面钢筋，不少车辆从
这损坏的隔离墩之间掉头。记者找到该道
路建设单位天津市管网公司，工作人员回
复，4月7日已经联系反映人，对点位进行
了再确认，同时购置材料和组织人员，4月
8日已将水泥隔离墩修复完毕。

■ 本报记者 韩爱青

中山门公园儿童游玩区域原来有一组滑梯，去年底被拆
除，偌大公园内只剩一个跷跷板和一组健身器材，孩子们没有
能玩的游乐设施，家长们盼着安装新滑梯，让孩子们有个活动
的地方。

近日，市民崔女士反映，中山门公园内的滑梯，因为年久
失修发生故障被拆除了，“开始我以为要拆旧换新，可没想到
4个多月过去了，一点要安装新滑梯的迹象都没有。原本节
假日带孩子来公园，在滑梯玩玩挺开心，现在没有游乐设施，
孩子都不愿意来了，光想着在家看电视。”除了没有滑梯，原本
的儿童区域地面也不平整，坑坑洼洼，特别容易摔倒。

记者在现场看到，情况确实如崔女士反映的那样，儿童区
域胶垫老化翘起，滑梯拆除后只剩下一个跷跷板，孩子们能玩
的设施太少。

记者将情况反映到河东区城市管理委员会。工作人员介
绍，中山门公园改建于2010年，其中，儿童游乐设施中这一组
滑梯由于年代久远，老化严重，在2019年曾经更换过一次。
2021年因疫情原因，百姓出游受限，中山门公园游客数量激
增，儿童游乐设施的使用频次直线上升，损坏程度和频率也随
之增加。2022年10月，滑梯一侧部分破碎，无法使用，工作人
员将其拆除。2022年底，滑梯剩下部分也失稳、变形，有孔洞
无法封堵，考虑到儿童使用时的安全问题，将滑梯全部拆除。
目前，该委正与体育局就滑梯更新事宜进行沟通，计划将滑梯
纳入明年的更新立项，为儿童提供游乐空间。至于儿童游乐
区域地面问题，已经安排人员对损坏部分进行了更换。

■ 本报记者 高立红

厨房公用下水道堵了将近一个月，洗菜洗碗全在卫生间
解决，这让空港经济区名居花园小区4号楼2门居民很烦恼。
该楼业主付女士致电天津日报热线说，天气越来越热了，这样
生活太不方便，希望尽快解决。

付女士介绍，3月19日，她发现自家厨房下水道堵了，洗
菜盆里的水不往下走。进而得知，楼上楼下的邻居家都有这
种情况发生，并且日益严重，到后来，下水道一度往上冒污
水。“不敢再在厨房用水了，洗菜洗碗都在卫生间进行，太不方
便了。眼看气温越来越高，厨房下水道总这样堵着，屋里异味
浓重，对人的健康也不利。”

通过排查，问题很可能出在楼下的公用管道上，但在协商
维修时受阻。“一楼业主不同意破地维修，大伙儿提出给补偿
也不能达成一致。业主们只能再找物业协助解决。”

名居花园物业李经理表示，为此物业没少奔走，曾代为向
一楼业主沟通，未获同意。之前该小区其他楼门出现过类似
问题，解决方案是从楼上再引一根排水管，但4号楼2门居民
不认可该方案。后来通过街道居委会协调电力、自来水、燃气
等多个部门来现场勘查“会诊”，并多次开协调会，最后决定绕
开一楼业主，从十几米远的外围开始破地挖掘，待确认问题点
位，再根据具体情况决定维修方案，当事业主一致同意动用大
维基金解决。如果条件允许，就地施工，实在不行再行沟通。

■ 本报记者 黄萱

天气渐暖，夜间施工情况增多，影
响了周边居民休息。近日，市民付先
生向本报热线 23602777 反映，家附近
工地存在夜间施工扰民的情况，小区
居民夜不能寐，十分苦恼，希望相关部
门能治理。

付先生家住静海区东方小区，距

离小区二十多米的地方是一个正在施工
的工地，几乎每天凌晨开始施工，机器发
出的噪音让居民无法入睡，严重影响周
边小区居民休息。“这个事情已经持续几
个月了，我们即便关着窗户也还是会听
到施工的声音，而且工地强光照射，像白
天一样。”日前，记者来到东方小区，晚上
十点多，工地依旧在施工，设备不断发出
“轰隆隆”的声响。施工的地方在工地的

北侧，距离东方小区较远。付先生说：
“之前一直在工地南侧施工，离小区非常
近，现在稍微远了一点，但仍然影响我们
休息。”

记者看到，工地周围有中南君悦府、
华纳瑞都等多个小区，周边居民也被施
工声惊扰。

随后，记者联系静海区生态环境局，
相关工作人员介绍，付先生反映的工地是

春泰名苑住宅项目，经查，该项目已办理
相关时段的夜间施工许可证，其主要施工
内容包括：12栋住宅楼，3栋配套公建。
“我们最近也接到了周边居民的反映，执
法支队已现场约谈该项目施工方，责令其
结合目前施工点位，合理安排施工工期，
减少夜间作业频次，同时根据施工类型，
调整施工时段，减少偶发性噪声的产生。”
另外，责令施工方对整体施工项目自行评
估分析，采取最大措施进行隔音降噪。对
于强光照射，该工作人员称：“我们让施工
方将探照灯避开居民楼照射，切实保障周
边居民正常生活。”

■ 本报记者 黄萱

“如果地铁站旁的小路开通，我们居民只需要走100余米
就能到地铁站，现在绕行要多走500米，实在是不方便。”家住
大直沽后台的居民李先生向本报热线23602777反映，小区通
往地铁站的绕行路线费时费力，居民期盼小路早日开通。

李先生家住河东区大直沽后台社区，地铁5号线津塘路
站紧邻社区。据李先生介绍，地铁5号线建在家门口，周边
居民都非常高兴，但地铁站虽然近在咫尺，却要绕行才能到
达，“关键是绕行的道路总有商贩占路，道不好走，500米的
路能走十几二十分钟。我听邻居说地铁站修好后会开通一
条小路，我们从家走100多米就能到。”如今，地铁5号线已
开通多年，但是这条小路附近的围挡却迟迟没拆。于是李
先生咨询了规划部门，“规划部门给我的回复是这条小路是
有规划的。”

日前，记者来到大直沽后台社区，社区分中区、南区、北
区。以社区中心的北区16号楼为例，居民想要到达津塘路地
铁站，有两种方案，一是走前进街、后台四号路到达津塘路再
右转至红星路前往地铁站；二是走前进街、后台五号路到达直
沽街再左转至红星路。无论哪种绕行，距离都在650米左右，
而根据李先生提供的小路位置，两者之间距离只有100余
米。大直沽后台社区占路摆卖的摊位较多，经常人挤人，居民
绕行不便，即使是走路，速度也会慢很多。

记者联系河东区住建委，相关工作人员回复：“这条小路
是地铁项目实施阶段的临时路，现在是由天津轨道交通集团
有限公司负责。”记者又联系了轨道集团，相关人员介绍：“目
前道路附近仍在施工，具体何时能交付使用还不能确定。”

对于该条路的开通，周边不少居民非常期盼。“现在地铁
贯通全市，老百姓也都愿意乘坐地铁出行，但就因为要绕行不
太好走的500多米，我们可能会选择其他方式或是减少出
行。”居民希望有关部门能够将连通地铁站与社区间的这条捷
径早日打开，方便居民日常出行。关注婚介市场
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